

ORD. III. GEN. X. OIE.

ESP. VI. LE CRAVANT.

Pl. 244.

Anas Bernicla. *Lin. Syst.* I. p. 198.

Le Cravant. *Brij. Orn.* VI. p. 304.

Le cravant est une petite espèce, pesant à peine quatre livres. Le bec est couleur de plomb foncée, n'ayant pas trois pouces de long : la tête, le col et la poitrine sont d'un noir couleur de plomb : le milieu du col est tiqueté de blanc, formant une bande : le dos et les ailes sont plombées, variées de noir : les couvertures des ailes sont presque noires et d'une teinte pâle sur les bords : les pennes des ailes sont noires ainsi que les plumes de la queue : le croupion et le dessous de la queue sont blancs, la poitrine et le ventre d'un noir mat, et les jambes noires.

La femelle, ainsi que les jeunes oiseaux, n'ont point de blanc sur le col, et leur plumage est d'une couleur plus terne.

Cette espèce fréquente nos côtes où elle arrive dès le commencement de l'automne, et comme la bernache, vit le plus souvent sur les eaux salées. Elle est très nombreuse en Irlande, où l'on trouve sa chair fort délicate. Elle niche dans le nord de l'Ecosse et de l'Europe, ainsi qu'en Amérique. Linnæus c'est trompé : il a confondu cet oiseau avec la bernache, et considéré la bernache comme le mâle de l'oie à front blanc.